



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO

ALCALDÍA GUSTAVO A. MADERO
SECRETARÍA TÉCNICA DEL CONCEJO

Alcaldía
**GUSTAVO
A. MADERO**
TRANSFORMANDO JUNTOS



Ciudad de México a 29 de febrero de 2024

ACTA DE LA VIGÉSIMO NOVENA SESIÓN ORDINARIA DEL SEGUNDO CONCEJO DE LA ALCALDÍA EN GUSTAVO A. MADERO

En la Ciudad de México, en cumplimiento a lo dispuesto por los Artículos 84, 87 Numeral I, 88, y 91, Párrafo Segundo de la Ley Orgánica de Alcaldías de la Ciudad de México, por Convocatoria realizada en tiempo y forma por el Presidente del Concejo de la Alcaldía en Gustavo A. Madero, Dr. Francisco Chíguil Figueroa, siendo las 12:14 horas del día jueves 29 de febrero del año dos mil veinticuatro, se reúnen los miembros del **Segundo Concejo** de la Alcaldía en Gustavo A. Madero en el salón "Benito Juárez", ubicado en calle 5 de Febrero esquina Vicente Villada S/N, Segundo Piso, para llevar a cabo la **Vigésimo Novena Sesión Ordinaria del Segundo Concejo**, para el ejercicio de gobierno 2021 a 2024, desahogándose de la siguiente manera:

I. Lista de Asistencia y en su caso declaratoria de quórum legal.

El **Doctor Francisco Chíguil Figueroa, Alcalde en Gustavo A. Madero y Presidente del Concejo** da la bienvenida a los Concejales, instruyendo al **Secretario Técnico del Concejo, Lic. Francisco Javier Alvarado Morales**, sirva hacer el pase de lista correspondiente, e informe conforme a lo estipulado en el Artículo 88 de la Ley Orgánica de Alcaldías de la Ciudad de México, si existe el quórum legal para la realización de la **Vigésimo Novena Sesión Ordinaria del Segundo Concejo**.

Al hacer el pase de lista el Secretario Técnico informa que están presentes la mayoría de los miembros del Concejo, por lo que se cuenta con el quórum legal requerido para llevar a cabo la Sesión.

Como invitado especial se encuentra presente el Lic. Rafael Bustamante Martínez, Director General de Participación Ciudadana y Gestión Social; acompañado por integrantes de su equipo de trabajo.



El Presidente del Concejo procede a hacer la declaratoria de instalación del Concejo, dando inicio a los trabajos de la **Vigésimo Novena Sesión Ordinaria del Segundo Concejo de la Alcaldía** para el ejercicio de gobierno 2021 a 2024.

II. Lectura, discusión y en su caso aprobación del Acta de la Sesión anterior.

El Secretario Técnico informa que, junto con la **Convocatoria** para esta Sesión, se les hizo llegar a los Concejales, para su revisión, la propuesta de acta de la **Vigésimo Octava Sesión Ordinaria**; se les solicita dispensen su lectura y de no haber observaciones a la misma procedan a su aprobación.

Los Concejales emiten su voto y el acta de la **Vigésimo Octava Sesión Ordinaria**, se aprueba por unanimidad.

III. Aprobación del Orden del Día.

Acto seguido, el Secretario Técnico solicita a los Concejales aprobar el Orden del Día para esta **Vigésimo Novena Sesión Ordinaria del Segundo Concejo**, resaltando que la misma se apega a lo estipulado en el Artículo 91 de la Ley Orgánica de Alcaldías de la Ciudad de México, consistiendo la misma en:

- I. Lista de Asistencia y en su caso declaración de quórum legal;
- II. Lectura, discusión y aprobación del Acta de la sesión anterior;
- III. Aprobación del Orden del Día;
- IV. Presentación de Asuntos del Concejo;
 - a) Informe sobre Presupuesto Participativo 2024, por parte de la Dirección General de Participación Ciudadana y Gestión Social,
- V. Lectura, discusión y en su caso, aprobación de los Acuerdos; y
- VI. Asuntos Generales.

Al emitir su voto, el pleno del Segundo Concejo aprueba el Orden del Día para esta **Vigésima Novena Sesión Ordinaria** por unanimidad.



IV. Presentación de Asuntos del Concejo.

El Secretario Técnico informa que se presentará un informe sobre el Presupuesto Participativo 2024, por parte del titular de la **Dirección General de Participación Ciudadana y Gestión Social, Lic. Rafael Bustamante Martínez**, señalando que una vez que se exponga el informe, se abrirá una ronda de intervenciones por parte de los Concejales. Posteriormente, el Lic. Bustamante, tendrá su última intervención para dar respuesta a los miembros del Concejo.

a) Informe sobre Presupuesto Participativo 2024, por parte de la Dirección General de Participación Ciudadana y Gestión Social

En el uso de la palabra el **Lic. Rafael Bustamante Martínez, Director General de Participación Ciudadana y Gestión Social**, Informa que como todos tienen conocimiento la Alcaldía se conforma por 232 unidades territoriales. Este 2024 se asignó un total de 216 millones 827 mil pesos de Presupuesto Participativo distribuido de acuerdo a los parámetros que marca el propio instituto y la Secretaría de Finanzas del Gobierno de la Ciudad y por las diferentes condicionantes de cada una de las unidades territoriales.

El Director indica que el Presupuesto Participativo se ejerce de acuerdo a los siguientes rubros: asfalto o reencarpentamiento; banquetas y guarniciones; luminarias; drenaje; red hidráulica; remodelación de espacios públicos; concreto hidráulico; lámparas domiciliarias; escalinatas, escaleras y/o rampas; construcciones diversas.

Las áreas ejecutantes son la Dirección General de Administración, la Dirección General de Obras y Desarrollo Urbano y la Dirección General de Servicios Urbanos.

Los detalles de esta información se pueden consultar en el **Anexo No 1**.

Una vez concluida la presentación del Lic. Bustamante, se abrió una ronda de participaciones por parte de los Concejales.

La **Concejal Lorena Gabriela Gómez Lanzagorta**, indica que el presupuesto participativo invita a todos los vecinos a ser parte de las mejoras para las colonias, y que se involucren de manera activa sobre las propuestas para ejercer el presupuesto de manera incluyente y democrática, sin embargo señala que han existido algunas dificultades con algunas de las empresa que ejecutan los trabajos.



Por otro lado, el **Concejal Alan Cristian Vargas Sánchez**, reconoce que se han hecho los trabajos del presupuesto participativo con total transparencia y con rectitud. Indica que se da el seguimiento no sólo por parte de los Concejales y de la ciudadanía, sino de la Dirección General de Participación Ciudadana, como la compañera Julia Solorio, quien siempre da puntual solución, visita las colonias para apoyar a los vecinos y esto habla bien de la administración que encabeza el Alcalde Francisco Chíguil. Por lo anterior expresa su reconocimiento y agradece su trabajo.

A su vez, el **Concejal Martín Hernández Allende** saluda a los presentes y da la bienvenida al Lic. Rafael Bustamante Martínez. También da la bienvenida a la compañera Julia Solorio, al compañero José Neri, que son los compañeros encargados por Distrito. Reconoce la labor de la Dirección General de Participación Ciudadana y Gestión Social, y de todos los que trabajan en la misma, pues con la participación de todos se han ejecutado los proyectos ganadores de 2019 a la fecha.

Enseguida, el **Lic. Rafael Bustamante Martínez**, Director General de Participación Ciudadana y Gestión Social, al Concejal Hernández y al Concejal Vargas, quienes han dado seguimiento a todos los proyectos. Sobre el comentario de la Maestra Lanzagorta, señala que a las empresas se les paga por un trabajo y un servicio, y ellos deben cumplir de acuerdo a los compromisos adquiridos en los contratos que se firman, y a las condiciones que se establecen, lo cual llega a generar conflictos entre la comunidad y las empresas, señala que la Dirección de Participación Ciudadana sirve como enlace entre la comunidad y las áreas ejecutoras, que son las que contratan a las empresas, para dirimir los conflictos. Por otro lado, para dar certidumbre a la comunidad, están publicados los datos del programa en el Instituto, los cuales se actualizan mensualmente, para que cualquiera que tenga interés pueda acceder a la información correspondiente a contratos, montos y los compromisos establecidos.

V. Lectura, discusión y en su caso, aprobación de los Acuerdos;

El Secretario Técnico pone a consideración del pleno del Concejo la siguiente propuesta de acuerdo: *El Pleno del Concejo se da por enterado del Informe proporcionado por parte del Director General de Participación Ciudadana y Gestión Social, Lic. Rafael*



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO

ALCALDÍA GUSTAVO A. MADERO
SECRETARÍA TÉCNICA DEL CONCEJO

Alcaldía
**GUSTAVO
A. MADERO**
TRANSFORMANDO JUNTOS



Bustamante Martínez
F.O.
Bustamante Martínez, respecto de la aplicación y desarrollo del Presupuesto Participativo 2024 de la Alcaldía.

Mismo que es aprobado por unanimidad.

VI. Asuntos Generales

El Secretario Técnico informa que ante la Secretaría Técnica no se inscribieron Asuntos Generales, sin embargo, se abre una ronda de intervenciones por parte de los Concejales para que manifiesten lo que consideren necesario.

La **Concejal Lorena Gabriela Gómez Lanzagorta** informa que en su calidad de vocera de algunos vecinos, solicita lo siguiente: a un costado del Eje Central en la Raza los vecinos se quejan de un grupo de migrantes. Por lo se requiere se hagan rondines cerca de este punto y en varias escuelas que están en la zona pues los vecinos, manifiestan, se sienten acosados. Por otro lado, vecinos de la U.H. Acueducto 1044 en la Col. La Laguna Ticomán, solicitan pintura en 7 edificios.

Por su parte el **Concejal David Alejandro López Morán**, comenta que la Directora de la Escuela Secundaria Diurna No. 199 "José López Portillo y Weber", ubicada en Volcán 3 Vírgenes en la Col. Pradera I Secc., solicita sean reparadas las escaleras que ya no cuentan con cemento, sólo quedan las varillas, y los barandales están carcomidos por el paso del tiempo.

INTERVENCIÓN DEL DR. FRANCISCO CHÍGUIL

En el uso de la palabra el **Alcalde y Presidente del Concejo**, agradece el informe que presentó el Lic. Rafael Bustamante Martínez, reiterando la importancia del Presupuesto Participativo, el cual muchas veces no es suficiente por cada unidad territorial, por lo que se asignan recursos de otros programas, para que los trabajos no queden inconclusos; señala que es parte del presupuesto global de la Alcaldía, y se ha avanzado muy bien en su aplicación.

Por otro lado, el Alcalde informa que esta será la última vez que participa en las sesiones del Concejo, pues pidió una licencia al Congreso, la cual ya fue aprobada. Indica que tiene que asumir otras tareas y adquirir otras responsabilidades. Se siente



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO

ALCALDÍA GUSTAVO A. MADERO
SECRETARÍA TÉCNICA DEL CONCEJO

Alcaldía
**GUSTAVO
A. MADERO**
TRANSFORMANDO JUNTOS



satisfecho de haber colaborado con el equipo de Concejales que están comprometidos con su alcaldía. Puntualiza que este Concejo es ejemplo de lo que se puede hacer y fortalecerlo en términos de facultades sería mejor. Hasta el día de hoy, contó con el apoyo y la participación de todo el Concejo, integrado por amigos que tienen el mismo propósito y el mismo fin. Se lleva un buen recuerdo de todos los Concejales, a quienes se les proporcionarán 3 juegos del Informe de la Alcaldía, para que los asesores tengan un recuerdo de todo el trabajo de estos años. Por todo lo anterior, ofrece un aplauso a todos los Concejales.

En el uso de la palabra, el Secretario Técnico, Lic. Francisco Alvarado Morales, agradece la oportunidad de haber interactuado con su equipo de trabajo, y haber sido invitado a ser parte de esta administración. Resalta que en el período 2018-2021, se instauró por primera vez el Concejo en las Alcaldías obedeciendo a una demanda añeja de los habitantes del antiguo Distrito Federal, para que se adquirieran derechos ciudadanos similares a una entidad federativa. Señala que este Concejo obedece a esa inquietud, y al mandato que se estableció en la primer Constitución de la Ciudad de México. Agradece sinceramente la oportunidad de participar en el Concejo, siempre es bueno trabajar en pro de los demás y sobre todo en el lugar donde se vive. Reconoce el trato que se le brindó al Concejo y a la Secretaría Técnica. Menciona que fueron 73 sesiones que presidió el Dr. Francisco Chíguil Figueroa. En el primer periodo 2018-2021 fueron 40 sesiones y en este periodo del 2021-2024 se sesionaron 33 ocasiones. Esto es muy meritorio del Alcalde, y habla de su vocación democrática, en comparación con otras Alcaldías que no le han dado su lugar al Concejo; señala como ejemplo que en noviembre se realizaron 3 sesiones, una solemne, una extraordinaria en donde se aprobó el presupuesto para este año y la ordinaria no se dejó de hacer. Esto habla del espíritu de trabajo y el compromiso del Alcalde.

Por su parte, la **Concejal Lorena Gabriela Gómez Lanzagorta**, manifiesta que un minuto no es suficiente para agradecer todo el trabajo que les permitió estar a su lado para la cuarta transformación, para un proyecto de nación que hace años se quiso cristalizar. Quien mejor que el Dr. Francisco Chíguil para tomar el timón del barco, con el



gran liderazgo que lo caracteriza, la entrega y profesionalismo que tiene al trabajar. Felicita y agradece al Alcalde por todo.

A su vez, el **Concejal David Alejandro López Morán** agradece al Alcalde por dejarlo pertenecer a este Concejo y representar a los jóvenes. Sabe que tendrá nuevos retos y tiene la certeza que los sabrá afrontar. El equipo político que él representa, reconoce su trabajo y sabe que seguirá siendo parte de la cuarta transformación y Gustavo A. Madero seguirá siendo de izquierda.

El **Concejal Martín Hernández Allende** ofrece un aplauso al Dr. Francisco Chíguil. Le desea suerte y éxito, le reitera su agradecimiento y su atenta consideración.

Por su parte el **Concejal Jesús Adrián Alfaro Reyes**, felicita al Alcalde deseándole que el nuevo camino que emprende esté lleno de éxito. Manifiesta que trabajar con el Alcalde a lo largo de 5 años fue muy grato, y que a pesar de pertenecer a distintas expresiones políticas siempre hubo respeto hacia su persona.

Así mismo, el **Concejal Alan Cristian Vargas Sánchez**, no le dice adiós, sino un hasta pronto porque se seguirá trabajando para Gustavo A. Madero, pues todas y todos somos vecinos, no venimos de otro lugar. Recuerda que hace más de 15 años cada quien en su trinchera y con sus ideales los unió el amor por la demarcación, el amor por servir a los vecinos. Por todo lo anterior, da las gracias al Alcalde.

En el uso de la palabra la **Concejal María Elena Flores Sánchez**, expresa que no es un adiós, sino un hasta pronto. La vida nos depara retos, y los retos son lo que da más, día con día, nos fortalecen. Agradece la atención, que al principio fue densa, y con el paso del tiempo se fueron acoplando al trabajo. Agradece la equidad por la gente por la que están luchando y se está trabajando. Felicita al Alcalde.

La **Concejal Mariana Ethel Moore Arias** le desea el mejor de los éxitos al Alcalde, menciona que son tiempos de transformación. Agradece el apoyo a los Maderenses a las mujeres, a las y los jóvenes que tienen una participación política. Agradece todo el apoyo que le brindó y le desea el mayor de los éxitos.

Por su parte, la **Concejal Mayra Leticia Ramos Cajicá**, manifiesta que el Dr. Francisco Chíguil, a lo largo de estos 5 años de arduo trabajo bajo su liderazgo ha podido comprobar de manera fehaciente, la congruencia que ha mantenido entre sus ideales y



el quehacer al frente de la demarcación. Manifiesta que el Alcalde es el claro ejemplo de que se puede hacer más con menos, por eso ha contado con el reconocimiento de todos los Maderenses, y de este Segundo Concejo de la Alcaldía en Gustavo A. Madero. Siempre ha sobresalido por su responsabilidad, su humanismo, su compromiso hacia la ciudadanía. Por lo anterior, agradece su disposición al diálogo que lo llevó a obtener los mejores acuerdos en beneficio de los Maderenses. Sin otra cosa que decir, le desea éxito en su nuevo proyecto.

En el uso de la voz el **Concejal Armando Cedillo Sollano**, le desea lo mejor de lo mejor. Manifiesta que es un honor tener compañeros Concejales que pudieron unirse para apoyar al Dr. Francisco Chíguil. Le agradece por todo.

Por último, la **Concejal Jaqueline Cuateta Vega**, agradece al igual que todos los compañeros, y se suma a las felicitaciones de su gobierno. Como lo dijo hace unos años, la sorprendió. Agradece todo el apoyo que se le brindó desde el día uno, pues le pidió apoyo para trabajar con los vecinos, y así fue. Gracias a su mandato estuvieron apoyando a los vecinos y a las colonias que son por quienes se trabaja. Le desea todo el éxito en lo venidero.

CIERRE DE LA SESIÓN

Una vez agotados los asuntos contenidos en el Orden del Día, el Presidente del Concejo, Dr. Francisco Chíguil Figueroa, da por concluidos los trabajos de la **Vigésimo Novena Sesión Ordinaria del Segundo Concejo en Gustavo A. Madero para el Ejercicio de Gobierno 2021-2024**, siendo las 13:24 horas del día jueves veintinueve de febrero del año dos mil veinticuatro; interviniendo en la misma el Alcalde, los Concejales, así como el Secretario Técnico.



VIGÉSIMO NOVENA SESIÓN ORDINARIA DEL SEGUNDO CONCEJO

FRANCISCO CHÍGUIL FIGUEROA

PRESIDENTE DEL CONCEJO

LORENA GABRIELA GÓMEZ LANZAGORTA

CONCEJAL

MARTÍN HERNÁNDEZ ALLENDE

CONCEJAL

MAYRA LETICIA RAMOS CAJICA

CONCEJAL

DAVID ALEJANDRO LÓPEZ MORÁN

CONCEJAL

MARIANA ETHEL MOORE ARIAS

CONCEJAL

ARMANDO CEDILLO SOLLANO

CONCEJAL

JESÚS ADRIÁN ALFARO REYES

CONCEJAL

ALAN CRISTIAN VARGAS SÁNCHEZ

CONCEJAL

MARÍA ELENA FLORES SÁNCHEZ

CONCEJAL

JAQUELINE CUATETA VEGA

CONCEJAL

FRANCISCO JAVIER ALVARADO MORALES

SECRETARIO TÉCNICO